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中电科数字技术股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                   

 

投资者关系活动类别： 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

 

参与单位名称及人员姓名： 

兴证全球基金管理有限公司、人保资产管理有限公司、嘉实基金管理有限公司、

汐泰基金管理有限公司、中邮人寿保险股份有限公司、上海明河投资管理有限公

司、上海聆泽投资管理有限公司、中信资管、上海勤辰私募基金管理合伙企业、

浙江景和资产管理有限公司、国寿安保基金管理有限公司、东吴基金管理有限公

司、浙商证券资产管理有限公司、博时基金管理有限公司、广发基金管理有限公

司、太平资产管理有限公司、海富通基金管理有限公司、长江证券自营、亚太财

产保险有限公司、汇泉基金管理有限公司、建信保险资产管理有限公司、招商信

诺人寿保险有限公司、上海人寿保险股份有限公司、国泰基金管理有限公司、进

门财经、财通基金管理有限公司 

日期时间： 

2023/4/25 

地点： 

电话会议 

上市公司接待人员姓名： 

董事、总经理 张为民；副总经理、董事会秘书 侯志平；副总经理、财务总监 陈

建平；副总经理 邢懋腾；证券事务代表 缪抒雅 



投资者关系活动主要内容介绍： 

一、公司情况介绍 

2022 年公司主营业务包括数字化产品、行业数字化和数字新基建等三大业

务板块，实现营业收入 98.72亿元，同比增长 4.25%，其中行业数字化业务板块

收入 85.51 亿元，数字化产品业务板块收入 6.22 亿元，数字新基建业务板块收

入 7.60 亿元。2022 年实现归属于上市公司股东的净利润 5.20 亿元，同比增长

30.67%。 

数字化产品业务板块包括两类，一是面向城市治理、交通、水利、医疗等领

域基于物联态势感知平台、数据分析、算法模型、智能运营、多维安全等的数智

应用软件产品，2022年收入 6700万元，较 2021年同比增长近 70%；二是面向雷

达通讯、船舶航空、轨道交通、工业控制等领域的智能计算产品，2022年收入达

到 5.55亿元。 

行业数字化业务板块中，金融科技业务规模突破 45 亿，研制金融数据中心

数字化运营平台，构建安全可信全栈全域金融数字基础设施，打造证券期货极速

交易服务平台，深化金融科技核心场景解决方案；在数字水利行业，形成小型流

域山洪灾害防御监测“四预”能力平台，中标 5个省级项目，中标金额超过 1亿；

在数字交通行业，自研交通数据算法，打造智慧高速数字化解决方案；在智慧医

疗行业，打通医院业务壁垒，构建智慧医疗解决方案，收入超过 1亿；在工业互

联网领域，打造数字化智能工厂整体解决方案，实现收入 13.65亿元，同比增长

87.67%。另外，2022年信创业务合同签约规模同比增长 52%。 

数字新基建业务板块，2022年新签合同增长 36%，今年一季度也保持了较大

的增速。 

2023 年一季度，公司实现营业收入 19.71 亿元，同比增长 10.10%，净利润

4594 万元，同比增长 14.03%，归母净利润 4648 万元，同比减少 20.67%。公司

于 2022年 8月完成的对柏飞电子的收购属于同一控制下合并，2022年第一季度

末公司实际控制人持有柏飞电子 51%的股权，根据相关要求需要对 2022 年一季

度归母净利润进行追溯调整导致公司 2023年一季度归母净利润同比减少。 

2023 年一季度公司经营情况良好，数字化产品业务板块收入同比增长 95%，

行业数字化业务板块收入增长 10%，数字新基建业务板块收入增长 4%。2023 年



全年来看，数字化产品业务会有较大幅度增长，公司净利润增速将高于营业收入

增速。 

 

二、问答环节 

Q1：公司去年销售人员、销售费用增长，未来是否依旧保持这个增速？ 

A1：2022 年公司销售人员及前端交付工程师增加导致销售费用增长较快，

未来公司将控制销售费用增长，做到销售费用增长有效匹配业务增长。 

Q2：公司不同地区的毛利率为什么会有这么大的偏差？ 

A2：区域之间的毛利率差异主要是行业客户、项目类型不同造成的。 

Q3：公司数据中心业务布局是怎么样的？目前的业务进展情况如何？ 

A3：公司数字新基建业务板块包括数据中心建设及运营服务业务两部分，是

国内数字新基建领域业务贯穿全生命周期的头部企业。数据中心运营业务的重点

项目是松江金融云基地数据中心，目前一标段电力已于近期就位，正安排整体联

调验收工作，公司正积极与客户进行对接，稳步推进金融云基地数据中心建设和

投产运营。 

Q4：请介绍公司金融信创业务的商业模式。 

A4：公司在信创领域有三个重要角色：1、金融信创生态实验室，包括运营

中国人民银行金融信创生态实验室授权实验室，打造上海市金融信创联合攻关基

地，与上交所、人保科技等合作建设信创实验室。2、配合金融机构稳步推进信

创实施计划，提供方案设计、项目建设及服务。目前公司已为 200 多家金融机构

提供信创方案设计和项目落地。3、自有产品的带动，包括参股投资的华诚金锐

申威服务器。 

Q5：公司 2022 年信创新创合同签约规模 17.77 亿元，请拆分一下信创收入

的来源？ 

A5：公司信创业务收入主要来自于咨询服务和整体解决方案，解决方案中主

要包括公司自有软件产品、服务器、交换机、存储、数据库、中间件等产品。 

Q6：公司 2022 年技术人员有所增加，其中软件工程师和柏飞的人员分别增

加多少？ 

A6：2022 年公司研发人员约有 900 人。一方面公司自身软件人员增长接近



两倍，达 600 人，其中围绕大数据和人工智能领域有 300 人，云计算和网络安全

有 300 人；另一方面柏飞电子 2022 年研发人员近 300 人。 

Q7：公司在算力方面的优势？ 

A7：公司在算力建设方面具备丰富的行业经验及优秀的技术团队，涵盖规划

设计、部署实施、运维服务等方面，能满足不同行业的算力建设需求。2022 年公

司为某市域数据中心搭建信创云平台，也为某电信运营商建设算力中心。此外公

司积极与行业生态合作伙伴保持良好关系，为客户提供整体解决方案。 

Q8：上海市有人工智能算力的规划，公司是否会考虑拓展数据中心业务？  

A8：中国电科近日召开了 2023 年度数字经济工作会议，研究部署 2023 年

数字经济工作重点，公司将积极跟进相关战略布局。 

Q9：集团公司是否还有资产注入？ 

A9：公司将积极与中国电科及控股股东围绕科技创新深入探讨，寻求资产注

入机会。 

Q10：请问公司与柏飞电子的合作模式是什么情况？ 

A10：公司统筹资源，在行业数智应用领域与柏飞电子协同发展，目前正在

就智慧交通、金融科技等行业客户应用场景的产品研发开展交流和对接。公司的

研发方向主要围绕人工智能和大数据的行业应用，柏飞电子在智能计算包括边缘

计算、端计算领域有较强的技术实力，双方的协同发展有能力在行业应用场景中

实现部分边端产品的国产化替代。 

Q11：未来公司对于华讯的发展有一个什么样的规划？ 

A11：华讯网络去年收入超过 80 亿，是公司行业数字化板块的主体，同时数

智应用业务包括人工智能、大数据以及云安全的研发主要以华讯网络为平台实施。

目前华讯网络主要围绕公司“1+2+N”战略布局，积极在核心技术和软件方面发

展，业务从 IT 延展到 IoT、DT、AT、GT，通过把物联网和 IT 资源打通、数据打

通，构建态势感知、业务赋能平台，为行业数字化转型提供整体解决方案。 

Q12：公司在智慧医疗领域拿项目的优势是什么? 

A12：在智慧医疗行业，公司除了传统的数据中心、云的业务，重点开拓一

些新的数字化场景，通过将医院的医疗业务系统、物联感知系统、后勤保障系统

等数据进行集中接入和管理，打通医院业务壁垒，构建智慧医疗解决方案。同时，



公司借鉴一网统管的经验，积极争取与卫健委合作，构建医疗大健康平台。 

Q13：电科数字集团跟东方明珠合作的一网统管子公司现在的发展怎么样？

去年有关联交易有吗？ 

A13：电科数字集团与东方明珠合作的公司叫电科数智，公司与其关联交易

较少，在一网统管业务上有一些合作机会。 

Q14：与东方明珠合作的公司经营情况如何？ 

A14：对电科数智的经营情况了解较少，他们的核心产品主要是物联网运营

平台和城市生命体征平台。电科数智在成都、江西、厦门等地有项目推广落地。 

Q15:一季度报表受追溯调整的影响归母净利润有下降，二季度是否还会有影

响？ 

A15:二季度报表披露口径需要与一季度保持一致，但是由于公司除柏飞电子

外的业务体量在半年度时会增大，因此预计对半年度数据的影响将较小。 

Q16: 企业的信息化业务订单情况如何？二季度以后会有所好转吗？ 

A16：公司企业信息化订单情整体较好，目前仍保持良好的发展势头。 

Q17:公司新增加的五六百人员工产生的效益会在什么时候贡献出来？ 

A17:目前从直接投入产出来看，已较往年有所改善。今年公司自有产品软件

的收入希望能实现 100%以上的增长，希望未来 2-3年能保持这个复合增长速度。 

Q18：新增的软件工程师是做什么方面的？ 

A18：新增的软件工程师主要工作集中在云、网络、安全管理软件产品的研

发以及大数据与人工智能平台的研发。 

Q19:对未来有什么展望？ 

A19: 公司将继续加大对产品技术和研发的持续投入，不断提高技术和研发

投入的绩效。我们希望在未来两三年内，公司数智应用软件产品业务能够持续保

持高速增长，以有效改善公司毛利率水平和盈利能力，带动公司整体业务的快速

发展。 

公司与柏飞之间将继续加强业务协同，加强智能化和大数据融合，提升公司

在行业数字化的竞争力。另外希望寻求在电科集团内外兼并收购的机会。 

2023 年我们有信心让公司保持较高的增长水平。 


